



Hitler, «objetivamente»

Con ocasión del ochenta aniversario del nacimiento de Adolfo Hitler, una estación de televisión de Alemania Occidental ha intentado dar un retrato "objetivo" y serio del dictador. Los realizadores insistieron en la "importancia histórica" del personaje y se esforzaron en evitar el ridículo que hacían las presentaciones de Hitler después de la guerra y tras las cuales los alemanes no comprendían cómo habían podido seguir a un histrión semejante.

"Los alemanes están hoy bastante maduros políticamente como para que se les ofrezca un retrato realista del líder nazi", afirmaron los organizadores del programa.

El guión, escrito por Joaquín Fest, es ilustrado por setenta minutos de films sobre la vida del Führer, y de ello se deduce que Hitler —electoralmente hablando— tenía un gran poder de seducción sobre las mujeres. "Hitler no era un brujo —explica el autor—, era un producto de su tiempo".

Los alemanes, en general, han acogido favorablemente esta emisión y algunos jóvenes han afirmado que "les había ayudado a comprender mejor a sus padres".

LOS «HACEDORES DE VIUDAS»

Así denominan los aviadores alemanes a los cazas «Starfighter»

A mediados de abril se estrelló un avión «Starfighter» de las fuerzas aéreas de Alemania Federal y murió su piloto. Era el avión número 94 de una trágica serie de accidentes que se inició desde que, en 1961, esta clase de aparatos fueron fabricados para Alemania Federal por los Estados Unidos, y su piloto era la víctima número 50. Entre los aviadores alemanes, los cazas «F-104G Starfighter» son llamados «hacedores de viudas» o «ataúdes volantes». La prensa alemana destaca cada nuevo caso de accidente y trata de examinar las causas de esta racha. Las autoridades de Alemania Federal, sin embargo, han decidido exhibir la cólera frente a esta cólera, mantener en vuelo los aparatos y considerar que los temores no son más que «una estúpida fascinación» por parte de la opinión pública, en frase del brigadier general Erich Hohagen, que no ha esperado hasta ahora para ser famoso: lo fue ya cuando pilotó por primera vez el «Messerschmidt 262», durante la segunda guerra mundial, el avión al que Hitler consideró como «arma milagro», y fue el primer «jet» de combate del mundo, capaz de volar a mil kilómetros por hora. El ge-

neral Hohagen, que procede de aquella dura escuela que fue la aviación hitleriana, defiende los aviones «Starfighter» sobre la base de que volar en uno de estos aparatos no es «balancearse en una mecedora», que sostener «una fuerza aérea continuamente preparada para el combate no es como un vuelo de placer en un día de sol» y que, por lo tanto, hay que calcular que deben producirse unos diez «accidentes mayores» con esta clase de aviones cada año. Cada aparato le cuesta al gobierno de Bonn millón y medio de dólares, más unos cuatrocientos mil dólares por el entrenamiento de cada piloto en Estados Unidos. Para decidir a los jóvenes alemanes a que piloten los «fétretos volantes» les garantiza actualmente el retiro a los cuarenta años de edad, con el sueldo completo, tras veinte años de servicio. El general Hohagen ha señalado que el número de accidentes va en ritmo decreciente y lo atribuye al trabajo de otro veterano de la aviación de Hitler, el hoy teniente general Johannes Steinhoff, que ha introducido un número considerable de mejoras en el aparato y en el entrenamiento de los pilotos.

TELEX-TELEX-TELEX-TELEX



● «Hemos cometido un error pidiendo dinero a los judíos de América», confesó a un periodista David Ben Gurion; añadió que la única solución a los problemas de Israel sería la inmigración masiva de los judíos.

● Dieciocho escritores griegos han protestado por su inclusión en una antología editada por el gobierno, cuyo fin consiste en aparentar la existencia de una «vía intelectual libre».

● Michel Banet McCarthy, de dieciocho años, hijo del senador demócrata, se ha manifestado objetor de conciencia ante la oficina de reclutamiento. «Mi padre —añadió— desaprueba por completo mi postura».

● «Me comprometo a disolver la Asamblea y convocar nuevas elecciones en caso de ser elegido», declaró ante los micrófonos de una emisora periférica Gaston Defferre, candidato de los socialistas.

● Xuan Thuy, representante de Vietnam del Norte en la Conferencia de París, y la señora Thi Binh, delegada del F.N.L., fueron los principales oradores en la «Conferencia urgente sobre Vietnam», celebrada en Estocolmo.



● El «Premio literario de Mónaco», instituido por la Fundación Príncipe Pedro, fue otorgado al escritor Eugene Ionesco, por el conjunto de su obra.

● La «doctrina Hallstein» ha sufrido otro revés al reconocer plenamente Camboya la representación diplomática de Alemania del Este en Phnom-Penh.

● Desde el 13 de este mes, y con carácter indefinido, no aparecerá el diario parisino «Le Figaro», en virtud de una decisión adoptada por su Sociedad de Redactores frente a los propietarios del periódico.



● Jean-Paul Sartre y Simone de Beauvoir figuran en cabeza de una lista de personalidades de los medios literarios e intelectuales que han decidido apoyar la candidatura de Alain Krivine a la presidencia francesa.

● Frente a las 6.500 Iglesias, 11.200 sacerdotes y 2.500 seminaristas que tenía la Iglesia católica en Polonia, estas cifras aumentaron este año en las siguientes proporciones: 13.000, 17.700 y 4.000, respectivamente.

● Al término de las reuniones del Parlamento europeo, celebradas en Estocolmo, se ha firmado una resolución en la que se pide a Grecia que levante el estado de excepción y que proceda a una verdadera consulta popular.

● Estados Unidos ha suspendido su ayuda comercial a Vietnam del Sur, supeditando su reanudación hasta que el gobierno de Saigón «ponga en orden sus finanzas».

● Dieciséis millones de ciudadanos norteamericanos —negros en su mayoría— están subalimentados, se dice en un mensaje dirigido por el presidente Nixon al Congreso.

● Las fuerzas bialfeñas han conseguido apoderarse de la ciudad de Okpala, de gran importancia estratégica, en el transcurso de la última ofensiva lanzada por el coronel Ojukwu.